



Toulouse le 24 Juillet 2023

Objet : Les actualités sociales

La Dépêche 5 juillet 2023 : Une étude réalisée par l'INSEE et l'Agence Régionale de Santé d'Occitanie affirme que la pandémie de COVID 19 a eu un impact sur l'espérance de vie : « la forte mortalité enregistrée à partir de 2020, causée en partie mais pas uniquement (grippe – canicule) par la pandémie du COVID 19 » a contribué à la réduction de la durée de vie moyenne des générations actuelles. Pour les hommes, l'espérance de vie à la naissance est de 79,6 ans (moins 0,7 par an par rapport à 2019), pour les femmes, elle est de 85,3 (moins 0,4 par rapport à 2019). Le COVID a été la troisième cause de décès en France.

Aujourd'hui en France 11 juillet 2023 : Selon le sondage OPINION WAY publié dimanche, le pouvoir d'achat reste de loin, la préoccupation n°1 pour 61% des Français, devant la sécurité, la santé et l'environnement. La baisse des prix s'amorce .... Mais tout doucement.

6 Médias 15 juillet 2023 : Bruno Lemaire a annoncé que le taux d'intérêt du LEP (Livret d'Epargne Populaire), allait se maintenir à un niveau élevé et que le plafond du livret allait augmenter. Le taux du livret A resterait à 3% au cours des dix-huit prochains mois.

Le Quotidien du médecin 17 juillet 2023 : L'Académie de Médecine, à la suite du projet de loi sur la fin de vie, annoncé pour la fin de l'été, se prononce pour une reconnaissance de l'assistance au suicide, « sous condition impérative ».

La Dépêche 18 juillet 2023 : Le programme ICOPE MONITOR est une application téléchargeable sur smartphone. Chaque senior qui l'installe peut s'auto évaluer dans des gestes du quotidien avec six points principaux : la vision, la nutrition, l'audition, l'humeur, la mémoire et la mobilité. Le senior répond a des questions simples, lui permettant de faire le point sur ses capacités et de savoir s'il a régressé sur certains de ces six points.

La Dépêche 20 juillet 2023 : L'entreprise toulousaine « My Family Up » propose une solution préventive « mon repère aidant » qui a trois objectifs principaux : « répondre 24 heures sur 24 aux inquiétudes et problématiques des aidants, suivre leur santé mentale, et proposer des rendez-vous avec des psychologues ».

Espace Social Européen : Alors que les débats sur la proposition de loi sur le « bien vieillir » reprendront le mois prochain, la Mutualité Française appelle à une réponse collective. Éric Chenu, Président : « A l'image du système de santé, un financement de la dépendance par solidarité collective permet de faire mutualiser solidairement le réseau sur le plus grand nombre et ainsi de diminuer le coût supporté individuellement ». Selon un sondage réalisé par HARRIS Interactive, plus de 7 français sur 10 « souhaitent le financement de la dépendance par un système de solidarité collective plutôt qu'un système de responsabilité individuelle ».

Francis De Block

